



**SA MAJESTÉ LE ROI MOHAMMED VI
QUE DIEU L'ASSISTE**



Message de S.M le Roi Mohammed VI aux participants à la 30ème conférence des Associations du Croissant Rouge et de la Croix-Rouge Arabes

"Altesse Royale,

Excellences,

Mesdames et Messieurs,

Il Nous est agréable, à l'occasion de l'ouverture des travaux de cette conférence des Associations arabes du Croissant Rouge et de la Croix-Rouge, de souhaiter la bienvenue à tous les participants et, à leur tête, les présidents du Comité international du Croissant Rouge, de la Fédération internationale et des organisations et organismes arabes et islamiques du Croissant Rouge et de la Croix-Rouge. Tous ont contribué à faire de cette conférence un rassemblement international appelé à se pencher sur des sujets qui polarisent toute notre attention, notamment, la question du volontariat, la gestion des catastrophes et la capacité de s'y préparer et le droit international humanitaire.

C'est pour Nous un motif de joie et de fierté que cette conférence tienne ses assises pour la deuxième fois au Royaume du Maroc, ce qui dénote la forte présence du Maroc en tant que terre de dialogue pour les différentes rencontres internationales. Ceci illustre aussi la contribution qu'il apporte au raffermissement de la culture de la coexistence, à la défense des causes humanitaires, notamment celles de la paix, de la tolérance et du dialogue des civilisations et des religions. En abritant cette conférence, le Maroc tient à marquer son adhésion effective et sérieuse à toutes les initiatives et les démarches vouées aux nobles objectifs humanitaires ayant un caractère bénévole et visant une mobilisation collective au service de l'humanité dans tous les domaines de la vie humaine, touchant à la santé, à la sécurité et à la prévention.

Le Maroc, en effet, souscrit pleinement aux efforts visant à apporter les secours nécessaires aux individus et aux communautés qui se trouvent en détresse, notamment celles qui souffrent du dénuement ou sont exposées aux catastrophes naturelles. Le Maroc, fort de son identité civilisationnelle et des valeurs islamiques qui sont les siennes, s'acquitte promptement du devoir que lui dicte cette réalité où les désastres, les catastrophes et leurs redoutables effets ne peuvent être circonscrits que par un effort de solidarité agissante et de volontariat spontané, tant de la part des Etats que des Organisations non gouvernementales et de toutes les composantes de la société civile. Voilà pourquoi la terre marocaine abrite volontiers, depuis de nombreuses années, des manifestations d'échange et de dialogue sur la question.

Le Maroc a fourni des exemples inédits en matière de volontariat, qui constitue l'un des thèmes majeurs de votre conférence. En effet, dès l'aube de l'indépendance et suite à l'annonce par Notre vénéré grand-père, feu Sa Majesté le Roi Mohammed V, que Dieu L'ait en Sa Sainte miséricorde, du projet de construction de la route de l'unité, pas moins de onze mille jeunes accoururent pour répondre à l'appel et participer à l'édification de l'ouvrage. Au premier rang de ces volontaires figurait Notre regretté Père, feu Sa Majesté le Roi Hassan II, que Dieu ait son âme. La route, effectivement construite, reliait deux provinces séparées naguère par le colonialisme.

Au-delà de sa portée politique et socio-économique, le projet symbolise, plus profondément, l'esprit de volontariat qui anime les Marocains.

Il n'est donc pas étonnant que, mus par la même motivation, ils aient accouru, deux décennies plus tard, pour se joindre à la marche volontaire la plus imposante de l'Histoire, à savoir la Marche Verte que Notre vénéré père, que Dieu Le bénisse dans l'éternel, a conçue et dirigée, réalisant ainsi, par la voie pacifique et le dialogue, le recouvrement par le Maroc de ses provinces du Sud.

L'action menée jusque-là par l'organisation du Croissant Rouge marocain, créée par le héros de la libération nationale, en 1957, au lendemain de l'indépendance, donne toute sa consistance à l'idée de volontariat dans le

domaine humanitaire. Cette action est conduite sous la houlette de la première des volontaires, en l'occurrence Son Altesse Royale la Princesse Lalla Malika, dont les Marocains n'oublieront jamais qu'elle était personnellement à pied d'œuvre, s'employant, à la tête du Croissant Rouge marocain, à secourir les victimes du tremblement de terre d'Agadir en 1960. Aujourd'hui encore, Son Altesse, que Dieu Lui réserve sa juste récompense, continue de consentir les efforts les plus soutenus pour concrétiser les nobles objectifs humanitaires qu'elle poursuit, notamment en s'efforçant de porter le nombre des volontaires au double des effectifs actuels et en mobilisant les potentialités pour mieux répondre aux besoins toujours croissants.

Depuis Notre accession au Trône de Nos glorieux ancêtres, Nous sommes attaché à rehausser et valoriser le concept de volontariat bénévole, pour en faire une véritable culture de solidarité sociale. Notre vœu, en mettant en place la Fondation Mohammed V de solidarité et en assurant le suivi effectif de ses activités, est, justement, de donner un contenu concret au principe de bénévolat, à travers une action sociale et solidaire dans sa plus parfaite expression. En portant une attention particulière aux catégories défavorisées, notamment les enfants en situation précaire, les couches sociales démunies, les handicapés et les femmes rurales, nous cherchons, en fait, à les doter de la capacité de se prendre en charge et de s'associer, par les potentialités qu'ils recèlent, à l'œuvre collective qui est engagée pour édifier, sur des bases solides, la société démocratique que Nous appelons de Nos vœux.

Altesse Royale,

Excellences,

Mesdames et Messieurs,

L'ultime objectif de vos associations est, comme vous le savez, de faire face aux catastrophes qui frappent les communautés humaines, suite aux guerres, aux conflits ou à la fureur des éléments ou encore, en raison de la pauvreté, de la famine et des épidémies qui sévissent dans certains pays pour diverses raisons. Cependant, les efforts visant à circonscrire les effets de ces fléaux et ces catastrophes, sont autant de tâches supplémentaires qui incombent au Croissant Rouge et à la Croix Rouge et confèrent à leur mission une importance toute particulière. En fait, cette charge, ils ne peuvent l'assumer, qu'au prix d'une solidarité agissante et d'un volontariat généreux.

Elle requiert, au même titre, le renouvellement des moyens et l'actualisation des plans qui doivent pouvoir compter sur votre intervention le cas échéant. En effet, la refonte totale des méthodes de travail n'est pas tributaire uniquement de la disponibilité des moyens matériels, mais elle repose aussi sur les instances juridiques et réglementaires internationales, pour pouvoir faire face aux catastrophes, et endiguer leurs effets pervers, avec efficacité et dans la solidarité. Nous sommes convaincu que votre conférence permettra de dégager une vision claire et réaliste, tenant compte des souffrances humaines que vous avez pu observer sur le terrain, tels des soldats mobilisés pour affronter ces catastrophes génératrices de douleurs et de souffrances, suivant, pour cela, une approche qui vous permettra de faire une meilleure appréciation des besoins et des moyens à mettre en œuvre.

Cette 30ème conférence des Associations arabes du Croissant Rouge et de la Croix Rouge se tient à une conjoncture où la région du Moyen-Orient connaît une détérioration de la situation dans les territoires arabes occupés. La violence règne et la machine militaire israélienne martyrise et assiège le peuple palestinien sans défense, en violation des dispositions du droit international humanitaire, en l'occurrence les conventions de Genève de 1949. Cette situation nous impose à tous le devoir de fournir un soutien accru, de venir en aide aux victimes de ces préjudices, de sauver les blessés, d'exprimer notre solidarité humaine et de nous engager dans l'action bénévole pour atténuer les effets de cette épreuve douloureuse.

En Notre qualité de Président du Comité Al Qods et dans le cadre de Nos efforts constants visant la protection de cette ville Sainte et la préservation de son identité civilisationnelle et de son espace religieux, riche d'un patrimoine humain qui incarne la coexistence des religions révélées, Nous attendons de votre conférence qu'elle adresse un appel à tous les Etats, les institutions et les organisations éprises de paix, les exhortant à protéger le peuple palestinien sans défense de l'expulsion, du blocus, des sévices et de l'agression qu'il subit aux mains du gouvernement israélien, et à apporter leur appui à ses droits légitimes, notamment celui de créer, sur sa terre libérée, son Etat indépendant avec, pour capitale, Al Qods Al-Charif.

Nous tenons à saluer de nouveau le parfait esprit de volontariat qui vous anime et qui vous a permis de vous réunir aujourd'hui, au niveau le plus élevé et à l'échelle la plus large qui soit, à l'instar des conférences précédentes. Vous allez vous pencher sur ces questions humanitaires, prendre les décisions nécessaires et faire les recommandations qui s'imposent pour suivre de près les nouveaux besoins qui vont s'exprimer, faisant appel à votre soutien humanitaire, en tout lieu, et sans distinction de couleur, de race ou de croyance, entre les gens. Nous sommes convaincu du succès de votre conférence qui se tient sous Notre haut patronage. Nous vous souhaitons beaucoup de réussite dans l'accomplissement des nobles missions qui sont les vôtres, ainsi qu'un agréable séjour dans un pays qui a toujours accueilli volontiers et à bras ouverts toute action humanitaire de noble dessein.

Assalamou alaikoum